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Questions et Compte Rendu 

 

Le DASEN explique le dispositif d’accueil des enfants des personnels prioritaires : 

- 20 collèges publics ouverts, parfois un seul enfant accueilli (donc 

regroupements). Pourquoi dire que les collèges sont ouverts ? Pourquoi faire 

venir des personnels pour rien ? Modalités décidées par établissements (en 

particulier vie scolaire, AESH…). Idem écoles. Toutes modalités possibles.  

- Ecoles : celles de mars dernier + d’autres dont les maires étaient en 

demande (+ de 20 écoles publiques ouvertes). 27 au total avec les privées. 

DASEN reconnaît que le système n’est pas parfait mais pense qu’il est 

meilleur que l’ancien (tout centralisé par la DEOS). Appel aux PE volontaires 

‘qui seraient nombreux). Appel prioritaire aux personnels non chargés de 

classe. Bcp de sites avec peu d’élèves, quelques-uns avec davantage. Moins 

d’enfants accueillis que dans les autres académies. Besoin supplémentaire 

lié au fait que les parents travaillent (pas comme en mars). Accueil « souple 

et élargi », mais la règle des « deux parents » est appliquée.  

- Centres de loisirs pour les mêmes publics dans les 20 semaines qui viennent. 

Pas d’appel au volontariat des enseignants pour l’instant.  

-Certains directeurs regrettent que les écoles choisies pour accueillir les enfants 

de personnels prioritaires soient les mêmes que lors du premier confinement. Ces 

directeurs sont épuisés et très mécontents du niveau de désorganisation. Ils sont 

en colère ! 

Discussions IEN/maires. Quid des directions ? 

Dans le cas d’Ormeau-Figarol, c’est un groupe complet, donc le site est le plus 

adapté.  DASEN reconnaît leur investissement.  

Il a fallu faire face à la hausse rapide du nombre d’inscrits.  

-Le serveur utilisé pour répartir les élèves dans les écoles d’accueil n’était pas 

opérationnel. Certains directeurs avaient des noms ce matin qui ne 

correspondaient pas à la liste, un nombre d’élève inférieur à la réalité. Certains 

directeurs se sont fait les listings tout seul. Comme l’indique JM Blanquer peut-

être est-ce une cyber-attaque ? 



DASEN : familles qui ne s’étaient pas inscrites sur la plate-forme, mais 

directement dans les écoles. L’inverse est vrai aussi. Familles qui ont trouvé des 

solutions de garde après s’être inscrites. Ou urgences pour les personnels 

soignants.  

- La saturation rapide des ENT des établissements du second degré relève-t-elle 

d’une tragique imprévoyance ou d’une réelle cyber-attaque ? + mail reçu par des PE 

pour justifier leur travail.  

Renvoi au national pour la question informatique.  

Mail malvenu des IEN aux PE. DASEN se désolidarise en partie : il avait appelé à 

du soutien. Réfute tout flicage. 

Problèmes techniques ; Dr George reconnaît ces situations de « qualité 

empêchée » qui mettent les personnels à mal. DASEN rappelle que la continuité 

pédagogique ne se mesure pas à l’aune des heures de visio mises en place et défend 

les enseignants auprès des familles qui réclament. Rappelle aussi que les 

enseignants peuvent venir utiliser le matériel de leur établissement (attestation 

« travail » possible, ou spécifique délivrée par école ou établissement).  

-M. le DASEN, lors de la visioconférence de vendredi matin, vous nous avez 

affirmé que les élèves scolarisés en Unités Externalisées devraient se rendre dans 

leur établissement d'origine la semaine du 6 au 9 avril. Nous avons appris que 3 

unités externalisées sont restées dans des écoles et les professeurs des écoles 

en fonction dans ces écoles. Pour quelles raisons a-t-on accepté de telles 

exceptions ?  

DASEN a bien donné la consigne mais aux Hirondelles le directeur a demandé au 

maire d’utiliser les locaux de l’école. Accord local qui déroge à la règle validé par 

le DASEN.  

- La campagne de tests salivaires a été transférée dans les écoles d'accueil des 

enfants de personnels prioritaires. Les directeurs, en plus du travail énorme 

d’organisation de l’accueil ont été avertis pour certains aujourd’hui même. C’est un 

immense travail supplémentaire. Ils en ont plus que ras le bol.  

Voir planning (50 tests hier sur 93 personnes présentes).  



Objectif selon DASEN ; rassurer les personnels. Reconnaît la surcharge de travail 

mais estime que c’était nécessaire.  

Retour à la normalité des tests au retour des vacances ?  

- Lors de la visioconférence de vendredi vous aviez acté le fait que le vivier 

assurant l’accueil des enfants de personnel prioritaire devait être en premier lieu 

des personnels de RASED, remplaçants sans remplacement en cours, conseillers 

pédagogiques et des enseignants référents. En effet les enseignants responsables 

d’une classe doivent assurer la continuité pédagogique et ne doivent pas en plus 

assurer l’accueil des enfants de personnels prioritaires.  

DASEN l’a constaté. Oui il y avait des personnels à prioriser mais le DASEN s’est 

refusé à écarter les nombreux volontaires. DASEN n’a rien imposé à quiconque.  

-Combien d'AESH, de PE et d’enseignants en général sont en poste devant élèves 

cette semaine ?  

Collèges : 107 personnels EN et 150 territoriaux 

Ecoles : PE 85  + 50 communaux 

-Combien d'élèves de collège sont scolarisés dans les écoles primaires (l'an dernier 

cela a été le cas, par exemple à Saint Laurent-de-Neste) ? Où l’inverse ? 

1 collégien à Trie et à Arreau dans les écoles.  

-Campagne de vaccination des personnels des communautés éducatives : Quand ? 

Où ? Comment ? 

Renvoi au national.  

- Ecole Jean Macé ?  

Attente de réaction du maire. Le DASEN n’a pas voulu nous faire connaître sa 

correspondance mais garantit que le maire est bien saisi du problème. Accord avec 

le préfet pour dire que toute la responsabilité incombe au maire désormais.  

 


